

## Apoyo Técnico para Implantación/Implementación de Bancos de Leche Humana en Honduras



El [Acuerdo Básico](#) de Cooperación Técnica entre los Gobiernos de la República Federativa de Brasil y de la República de Honduras fue firmado el 11 de junio de 1976 y promulgado el 31 de agosto de 1977, objetivando contribuir para la mejor evaluación de los recursos naturales y humanos.

En continuidad, fue firmado el 07 de agosto de 2007, el [Ajuste Complementario](#) para implementación del proyecto "Apoyo Técnico para Implantación/Implementación de Bancos de Leche Humana en Honduras".

En marzo de 2007, tres profesionales de Honduras participaron del Curso Teórico-Práctico de Bancos de Leche Humana, que fue realizado en la Maternidad Isidro Ayora, en Quito/Ecuador, con el apoyo del Ministerio de Salud de Brasil, Unicef-Ecuador y Organización Panamericana de Salud - OPS.

La primera misión brasileña del proyecto fue en julio de 2008, cuando el equipo conoció las instalaciones del 1º Banco de Leche Humana de Honduras, que funcionará en el Hospital Mario Catarino Rivas, en San Pedro Sula.

Como una de las actividades del proyecto, un equipo brasileño realizó en Honduras, en el período del 24 al 28 de noviembre de 2008, el curso "Procesamiento y Control de Calidad para Bancos de Leche Humana" y entre 01 al 05 de diciembre de 2008 "Entrenamiento Intensivo de las Rutinas de Banco de Leche Humana", para un grupo de 20 profesionales de salud.

Del 06 al 10 de febrero de 2012 el técnico de la Red de Bancos de Leche Humana, Dr. Franz Reis Novak (IFF/FIOCRUZ), estuvo en Honduras con el objetivo de retomar la actividad de cooperación internacional en Bancos de Leche Humana en ese país. Más información [aquí](#).

En el período de 23 aL 27 de abril de 2012, las técnicas de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana, Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/FIOCRUZ) y MS. Isis Gorete da Silva (IFF/FIOCRUZ) estuvieron en Honduras, en la ciudad de Tegucigalpa. El objetivo del viaje fue

realizar la capacitación de técnicos hondureños sobre “Procesamiento y Control de Calidad de la Leche Humana”, dando continuidad a las actividades de cooperación técnica entre los países. Más información [aquí](#)

La Red Brasileña de Bancos de Leche Humana recibió un grupo de profesionales de Honduras, para dar continuidad al proyecto de apoyo técnico para la expansión y consolidación de la Red BLH. La visita ocurrió en Rio de Janeiro, entre los días 11 y 15 de junio de 2012. Más información [aquí](#)

Entre los días 11 y 15 de marzo de 2013, los técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana, Danielle Aparecida da Silva y Alejandro Guillermo Rabuffetti, realizaron el curso “Gestión e Información en Banco de Leche Humana”, en Honduras. Las clases ocurrieron en el Hospital Nacional Dr. Mario Catarino Rivas, en la ciudad de San Pedro Sula. Más información [aquí](#)

Entre los días 16 y 19 de septiembre de 2013, el técnico de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), Alejandro Guillermo Rabuffetti, estuvo en la ciudad de Tegucigalpa, en Honduras. El objetivo del viaje fue el monitoreo y evaluación final del proyecto de cooperación técnica de Bancos de Leche Humana entre los países. Más información [aquí](#)

**Se firmó un nuevo proyecto de cooperación técnica - 2017**

Fue firmado en septiembre de 2017 el proyecto de cooperación "Apoyo Técnico para Implantación de dos Bancos de Leche Humana en Honduras". Este es el segundo proyecto en Bancos de Leche Humana entre Brasil y Honduras y contará con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE) y su coordinación técnica será realizada por la Fundación Oswaldo Cruz del Ministerio de Salud de Brasil (Fiocruz/MS).

La primer actividad fue realizada en junio de 2018 y consistió en desarrollar, conjuntamente con el equipo de ingeniería de los hospitales seleccionados por la Secretaría de Salud, el proyecto de adaptación del área física con la definición de flujo operativo del BLH.